
L’adjectif – il donne une information sur le nom, il donne un détail 
sur le nom.   

Exemple : Des chaussures grises 
 
Il faut accorder l’adjectif avec le nom. Pour ne pas faire de faute d’orthographe, il 
faut suivre ces étapes :  

1. On se demande « qu’est-ce-qui est gris ? »  
Réponse : ce sont les chaussures. Donc on va accorder « gris » à « chaussure » 

2. On se demande « est-ce que le nom « les chaussures » est féminin ou masculin ? » 
Réponse : féminin, on dit « UNE chaussure »  

 Si c’est féminin, je rajoute un E quand je peux (par exemple avec JAUNE, il y a 
déjà un E donc on n’en rajoute pas deux si c’est féminin, on ne va pas écrire « les 
chaussures jaunees ») 

3. On se demande « est-ce que le nom « les chaussures » est singulier ou pluriel ? »  
Réponse : pluriel, il y en a plusieurs « LES chaussures » 

 Si c’est pluriel, je rajoute un S  
Dans l’exemple, nous avons donc un camion : les chaussures grises  

 
Autre exemple : un manteau bleu / des chaussures bleues / une robe bleue / des 
pantalons bleus  

 Le mot « bleu » peut s’écrire de plusieurs façons, pour ne pas faire de faute il 
faut réfléchir et se poser les questions qu’on vient d’expliquer.  
Autre exemple : la petite fille / le petit garçon / les petits chiens / les petites poupées   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Singulier ou pluriel ? Masculin ou féminin ? 


